

А.В. ШУТКА¹, Е.И. ГУРЬЕВА¹¹ФГБОУ ВО «Воронежский государственный технический университет», г. Воронеж, Россия,

ГРАДОСТРОИТЕЛЬНАЯ КОНЦЕПЦИЯ ФОРМИРОВАНИЯ АРХИТЕКТУРНО-ПРОСТРАНСТВЕННОГО РЕШЕНИЯ ВЪЕЗДНОГО ЗНАКА В МАЛЫЙ ГОРОД

Аннотация. Рассмотрены варианты архитектурно-пространственного, композиционного решения въездного знака в малые города. Проанализированы особенности архитектурно-художественного, конструктивного, композиционного решения въездного знака, применение отделочных материалов.

Обосновывается актуальность развития малого города с учетом исторических, культурных, экономических особенностей и достижений района, а также символы культуры и многовековой истории региона в контексте решения проблем градостроительной деятельности.

Приведены требования к оценке по каждому характерному показателю, влияющему на выявление новых архитектурно-художественных и эстетических возможностей представления символа на въезде в малый город.

Ключевые слова: въездной знак в город, архитектурные принципы, общественные пространства, градостроительство, город, градостроительная оптимизация, скульптура.

A.V. SHUTKA¹, E.I. GUREVA¹¹Voronezh state technical University, Voronezh, Russia

URBAN PLANNING CONCEPT OF FORMING AN ARCHITECTURAL AND SPATIAL SOLUTION FOR AN ENTRANCE SIGN TO A SMALL CITY

Abstract. Variants of architectural, spatial, and compositional solutions of entrance signs in small towns are considered. The article analyzes the features of architectural and artistic, structural, and compositional solutions of the entrance sign, as well as the use of finishing materials.

The urgency of development of small cities taking into account the historical, cultural, economic characteristics and achievements of the district, as well as symbols of culture and long history of the region in the context of solving problems of urban development.

The requirements for the assessment of each characteristic indicator that affects the identification of new architectural, artistic and aesthetic possibilities for the representation of the symbol at the entrance to a small city are given.

Keywords: entrance sign to the city; architectural principles; public spaces; urban planning; city; urban planning optimization; sculpture.

СПИСОК ЛИТЕРАТУРЫ

1. Авдеева Д.Д. Въездной знак как художественное воплощение образа города в сборнике: всероссийская научно-практическая конференция "диск-2018". Сборник материалов, 2018. С. 4-6
2. В России появился стандарт «Умного города» [Электронный ресурс]. URL: <https://minstroyrf.gov.ru/press/v-rossii-poyavilsya-standart-umnogo-goroda/>
3. Гурьева Е.И., Федорова А.П. Градоэкологические принципы развития территории Курской области на примере горшечного района // Академический вестник УралНИИпроект РААСН. 2020. № 2 (45). С. 44-49.
4. Гурьева Е.И., Янышина Н.А. Социально-психологические факторы в градостроительной политике на примере Воронежской агломерации // Строительство и реконструкция. 2019. № 5 (85). С. 96-107.

5. Девятков М.М., Волков В.С., Гагулина О.В., Щебетко Д. А. Методика формирования архитектурно-ландшафтного и эстетического облика дороги для повышения удобства и безопасности движения. Вестник ВолгГАСУ. Сер.: Строительство и архитектура. 2020. № 1. С. 77-92.
6. Девятков М.М., Олейников П.П. Формирование архитектурных доминантных акцентов визуально-ориентирующего и патриотического характера в обустройстве автомобильных дорог. Вестник Волгоградского государственного архитектурно-строительного университета. Серия: Строительство и архитектура. 2020. № 2 (79). С. 32-46.
7. Москаленко И.А. Стилистические особенности эклектики в центральной части города Ростова-на-Дону на рубеже XIX-XX веков // Инженерный вестник Дона. 2013. №2
8. Олейников П.П. Въезды в город. История. Перспективы // Проект 34. 2008. №1. С. 6.
9. Правительство одобрило проект транспортной стратегии до 2035 года [Электронный ресурс]. – URL:<https://ria.ru/20200328/1569275325/html>
10. Федоров В.В. Символизм архитектурных пространств : Автореф. дис. ... доктора культурол. наук. – Москва, 2000. С.6-8.
11. Хуранов В.Х., Бжахов М.И., Карданов Л.Т., Шогенова Ф.М. Подкова - символ г. Нальчика в архитектуре столицы КБР Инженерный вестник Дона, 2014. № 4-1 (31). С. 124.
12. Шутка А.В. Ландшафтное оформление праздничной среды города // В сборнике: Инновации в социокультурном пространстве: материалы IX международной научно-практической конференции: в 2-х частях. 2016. С. 135-140.
13. Baier R., Ackva A., Baier M. Strassen und Plätze neu gestaltet : Beischpiele aus der Praxis Druckerei J. P. Bachem GmbH, Köln, August 2000.
14. Prinz D. Gestaltung von Strassen und Strassenräumen Städtebau. Städtebauliches Gestalten. Kohlhammer. Architektur. Aufgabe. 1997. Band 2.
15. Weise G., Durch W. Strassenbau: Planung und Entwurf. Berlin : Verl. fuer Bauwesen. 1997. 436 p.

REFERENCES

1. Avdeeva D.D. Entrance sign as an artistic embodiment of the image of the city in the collection: all-Russian scientific and practical conference "disk-2018". Collection of materials. 2018. Pp. 4-6.
2. The "Smart city" standard has appeared in Russia [Electronic resource]. URL: <https://minstroyrf.gov.ru/press/v-rossii-poyavilsya-standart-umnogo-goroda>
3. Gureva E.I., Fedorova A.P. Gradoecological principles of development of the territory of the Kursk region on the example of the gorshechny district // academic Bulletin of Uralniiproekt RAASN. 2020. No. 2 (45). Pp. 44-49.
4. Gureva E.I., Yanshina N.A. Socio-psychological factors in urban planning policy on the example of the Voronezh agglomeration. 2019. No. 5 (85). Pp. 96-107.
5. Devyatov M.M., Volkov V.S., Gagulina O.V., Shchebetko D.A. Method of forming the architectural landscape and aesthetic appearance of the road to improve the convenience and safety of traffic . Vestnik VolgGASU. Ser.: Construction and architecture, 2020. No.1. Pp. 77-92.
6. Devyatov M. M., Oleynikov P. P. Formation of architectural dominant accents of a visa-oriented and Patriotic nature in the arrangement of highways. Bulletin of the Volgograd state University of architecture and civil engineering. Series: Construction and architecture. 2020. No. 2 (79). Pp. 32-46.
7. Moskalenko I. A. Stylistic features of eclecticism in the Central part of the city Of Rostov-on-don at the turn of the XIX-XX centuries // Engineering Bulletin of the don. 2013. No. 2.
8. Oleynikov P. P. Entrances to the city. History. The prospects // Project 34. 2008. No. 1. P. 6.
9. The government has odobreno draft transport strategy until 2035 [Electronic re-source]. URL:<https://ria.ru/20200328/1569275325/html>
10. Fedorov V.V. Symbolism of architectural spaces : author's thesis ... doctor of cultural Sciences. Moscow, 2000. P. 6-8.
11. Khuranov V. Kh., Bzhakhov M.I., Kardanov L.T., Shogenova F.M. Horseshoe - symbol of Nalchik in the architecture of the capital of the KBR Engineering Bulletin of the don. 2014. No. 4-1 (31). P. 124.
12. Shutka A.V. Landscape design of the festive environment of the city // In the collection: Innovations in the socio-cultural space: proceedings of the IX international scientific and practical conference: in 2 parts. 2016. Pp. 135-140.
13. Baier R., Ackva A., Baier M. Strassen und Plätze neu gestaltet : Beischpiele aus der Praxis Druckerei J. P. Bachem GmbH, Köln, August. 2000.
14. Prinz D. Gestaltung von Strassen und Strassenräumen Städtebau. Städtebauliches Gestalten. Kohlhammer. Architektur. Aufgabe, 1997. Band 2.
15. Weise G., Durch W. Strassenbau: Planung und Entwurf. Berlin : Verl. fuer Bauwesen, 1997. 436 p.

Информация об авторах:

Шутка Анна Викторовна

ФГБОУ ВО «Воронежский государственный технический университет», г. Воронеж, Россия,
кандидат архитектуры, доцент, доцент кафедры градостроительства.

E-mail: shutka.a@yandex.ru

Гурьева Елена Ивановна

ФГБОУ ВО «Воронежский государственный технический университет», г. Воронеж, Россия,
кандидат сельскохозяйственных наук, доцент кафедры градостроительства.

E-mail: gurjeva_el@mail.ru

Information about authors:

Shutka Anna V.

Voronezh state technical University, Voronezh, Russia,

PhD architecture, associate professor, associate professor of the department of urban planning.

E-mail: shutka.a@yandex.ru

Gureva Elena Iv.

Voronezh state technical University, Voronezh, Russia,

PhD agricultural sciences, associate professor of urban planning.

E-mail: gurjeva_el@mail.ru